

Universitätsklinikum, Theodor-Stern-Kai 7, D-60590 Frankfurt

Liebe Patientinnen und Patienten,

Seit 40 Jahren bin ich als Ärztin tätig und seit 35 Jahren befasse ich mich mit Mukoviszidose. 1992 war ich als Mitarbeiterin der Medizinischen Hochschule Hannover maßgeblich an der Eröffnung der ersten Erwachsenen-Mukoviszidose-Ambulanz in Deutschland beteiligt und habe dort erwachsene CF-Patientinnen und -Patienten in einem neu aufgebauten interdisziplinären Team betreut. In den vergangenen 25 Jahren durfte ich Menschen mit Mukoviszidose in Frankfurt auf ihrem Lebensweg begleiten. Viele von Ihnen habe ich schon als Jugendliche oder junge Erwachsene kennengelernt – und es war mir eine große Freude, Ihr Erwachsenwerden mitzuerleben und Sie in dieser Zeit medizinisch wie auch menschlich zu unterstützen.

Am 01.09.25 bin ich nun offiziell in den Ruhestand getreten. Damit gebe ich die Verantwortung für die Koordination und Betreuung des CF-Zentrums in die Hände der nächsten Generation ab. Die ärztlichen Aufgaben und die Organisation im Erwachsenen-Zentrum übernimmt OA Dr. med. Julius Kohlhäufel mit Unterstützung von Frau Dr. med. Maria Pilot. Für das Kinderzentrum bleibt weiterhin OA Dr. med. habil. Olaf Eickmeier mit seinem Team Ihr Ansprechpartner.

Es war mir wichtig, meine Nachfolgerinnen und Nachfolger gut vorzubereiten und meine langjährigen Erfahrungen weiterzugeben. Sie können sicher sein, dass das Zentrum auch in Zukunft in sehr guten Händen liegt.

Ganz loslassen werde ich aber nicht: Einmal in der Woche werde ich als senior advisor weiterhin mit dem ärztlichen und dem gesamten CF-Team im Austausch sein und stehe auch Ihnen bei Bedarf mit Rat und Unterstützung zur Seite.

Mit Freude und auch ein wenig Stolz blicke ich zurück: Unter meiner Koordination konnte das Zentrum 2010 als altersübergreifendes Christiane-Herzog-CF-Zentrum eingeweiht werden. Seit 2016 trägt es das Zertifikat des Mukoviszidose e.V., das unsere Qualität bestätigt. Das Frankfurter Zentrum gehört heute zu den größten und anerkanntesten CF-Zentren in Deutschland.

Die Zusammenarbeit von Kinder- und Erwachsenenteam war mir immer - auch im Sinne einer guten Transition - ein Herzensanliegen, und ich hoffe sehr, dass Sie als Patientinnen und Patienten davon profitieren konnten.

Natürlich lief nicht immer alles perfekt – doch im Rückblick überwiegt für mich das Positive deutlich. Ich habe meinen Beruf stets als Berufung empfunden und würde mich auch heute wieder dafür entscheiden.

Ich danke Ihnen für Ihr Vertrauen, für viele bereichernde Begegnungen und für den gemeinsamen Weg in den vergangenen Jahren. Nun freue ich mich, das Zentrum in einem guten und geordneten Zustand übergeben zu können – und Sie wissen mich ja weiterhin in Ihrer Nähe.

Mit herzlichen Grüßen

Ihre

A handwritten signature in black ink, appearing to read "Ch. Smaczny".

Dr. med. Christina Smaczny

Koordinierende Ärztin des Christiane Herzog CF-Zentrums Frankfurt/Main und  
der Pneumologischen Ambulanzen (bis 08/2025)